

Santa Margarita María de Alacoque
Columna Santos y Anécdotas



Fig.1. [*Sagrado Corazón de Jesús*](#) (Juan Samsó y Legly, 1901, Museo del Prado)



Fig. 2. Basílica donde se apareció el Sagrado Corazón a santa Margarita, Paray le Monial, Saone-et-Loire, Francia.

Hoy se celebra la fiesta del Corazón de Jesús en torno a la cual se reza el mes dedicado a su Sagrado Corazón. Esta celebración se remonta a santa Margarita María de Alacoque (1647-1690), religiosa francesa de la orden de la Visitación, que recibió de Jesucristo la misión de difundir esta devoción, tras las apariciones de Jesús entre 1673 y 1675.

No fueron éstas, sin embargo, las primeras apariciones en las que Jesús muestra o alude a su Corazón, ni tampoco serán las últimas. Hay muchos santos a los que se conoce como “santos del Corazón de Jesús”: Jesús intercambió corazones con santa Lutgarda (+1246); reveló los dolores que experimentó en su Pasión a santa Brígida (Suecia, 1300-1373); inspiró la entrañable unidad entre el Corazón de Jesús y el de María al misionero francés san Juan Eudes (1601-1689); o dictó el Diario de la Divina Misericordia de su alma a la santa polaca Faustina Kowalska (1905-1938). La relevancia de santa Margarita es que con ella se propagará universalmente el culto al Corazón de Jesús, tal como las apariciones marianas de los últimos siglos han contribuido a la devoción al Corazón Inmaculado de María. Santa Margarita viene a ratificar la importancia del Corazón de Jesús, revelada con anterioridad, así como santa Faustina confirmará la actualidad del culto en el siglo XX. Tanto es así que la capilla central de Paray le Monial exhibe un lienzo del retrato de Jesús de la Misericordia Divina, inspirado a santa Faustina, junto a la escultura del Corazón de Jesús (ver Fig. 3).



Fig. 3. Capilla interior del monasterio de Paray le Monial, donde el Sagrado Corazón se apareció a santa Margarita.

Las revelaciones principales, descritas por Margarita en su diario, resaltan por el llamado que nos hace Jesús de corresponder a su amor:

“He aquí el Corazón que ha amado tanto a los hombres y que nada ha escatimado, hasta agotarse y consumirse para demostrarles su amor y, en reconocimiento, no recibe de la mayor parte sino ingratitud, ya sea por sus irreverencias y sus sacrilegios, ya por la frialdad y desprecio con que me tratan en este Sacramento del Amor” (Escritos, 1674, en González, 2016: 89).

Para estrechar nuestra amistad con él, nos pide que seamos humildes:

“Este Corazón es la fuente inagotable de todos los bienes; una fuente que no pretende sino derramarse y comunicarse en los corazones vacíos de sí mismos, humildes y que no estén apegados a nada (Alacoque, 2005: 32).

Sus revelaciones van acompañadas de un conjunto de promesas para quienes sean devotos a su Corazón:

- 1. A las almas consagradas a mi Corazón, les daré las gracias necesarias para su estado.*
- 2. Daré la paz a las familias.*
- 3. Las consolaré en todas sus aflicciones.*
- 4. Seré su amparo y refugio seguro durante la vida, y principalmente en la hora de la muerte.*
- 5. Derramaré bendiciones abundantes sobre sus empresas.*
- 6. Los pecadores hallarán en mi Corazón la fuente y el océano infinito de la misericordia.*
- 7. Las almas tibias se harán fervorosas.*
- 8. Las almas fervorosas se elevarán rápidamente a gran perfección.*

9. *Bendeciré las casas en que la imagen de mi Sagrado Corazón esté expuesta y sea honrada.*
10. *Daré a los sacerdotes la gracia de mover los corazones empedernidos.*
11. *Las personas que propaguen esta devoción tendrán escrito su nombre en mi Corazón y jamás será borrado de él.*
12. *A todos los que comulguen nueve primeros viernes de mes continuos, el amor omnipotente de mi Corazón les concederá la gracia de la perseverancia final.*

Por M. Luisa Lecaros, PhD

¿Qué nos dice santa Margarita hoy? En palabras de nuestro párroco, el padre Francisco Cruz:

Santa Margarita nos anima a tener presente todo el amor que Jesús tiene por nosotros especialmente su sacrificio en la cruz para darnos la salvación. Nos recuerda que somos católicos no sólo porque creemos en Dios sino que ante todo porque hemos descubierto que Él nos ama incondicionalmente y nunca dejará de hacerlo. Baste recordar ese precioso fragmento de Jesús en el evangelio de Mateo cuando nos dice: “Vengan a Mí todos los que están cansados y agobiados que Yo los aliviaré”.

La Misa y la confesión son sacramentos que nos unen al Sagrado Corazón de Jesús y nos ayudan a recibir su amor y misericordia. Los animo a acercarse a estos sacramentos, especialmente los primeros viernes de mes.

Y este mes de junio en nuestra parroquia estaremos inscribiendo familias que quieran bendecir sus casas y recibir en ellas la imagen del Sagrado Corazón y poner un detente en sus puertas. Esto conforme a la promesa que hizo Jesús de bendecir las casas en las que su imagen esté expuesta. ¡Los invito a inscribirse!

Referencias

- Alacoque, M. (2005). *Amar al amor*. Primer Monasterio de la Visitación de Santa María.
- González, J.I. [Ed.]. (2016, 5ª ed.). *Devocionario del Sagrado Corazón de Jesús*. Obispado de San Bernardo.

Recursos para profundizar

PARA REZAR

[Libro para rezar durante cada día del Mes](#), con reflexiones de santos y de revelaciones de Jesús a santa Margarita de Alacoque o a santa Faustina Kowalska.

PARA LEER

[*Autobiografía de Santa Margarita.*](#)

PARA VER

[Moreno, S. Pbro. *Peregrinación virtual a Paray Le Monial.*](#)